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有权处理信访的机关
谁先收到信访谁先受理

近日，国家信访局印发《关于进
一步规范信访事项受理办理程序引
导来访人依法逐级走访的办法》。

该办法就来访事项由哪一级
受理办理，哪些该受理哪些不受
理，受理后怎么办等作出了明确规
定，在依法有权处理的本级或者上
一级机关中，首先收到的机关先行
受理，不得推诿。据新华社电

据媒体报道，在当今军界，中国海
军有 19 位副大军区级以上的高级将
领。从单位分布来看，有 11 人组成了
海军总部领导集体，6 人在三大舰队担
任军事政治主官。

现任海军司令员吴胜利上将，生于
1945 年，是本届军委中最年长的成员。
还有 2 人分别任职于总参和总政，这是
适应多军兵种联合作战趋势的需要。
他们分别是副总参谋长孙建国和总政
治部主任助理岑旭。吴胜利、孙建国加
上海军政委刘晓江，是仅有的 3 位现役
海军上将。

由于海军军种的特殊性和专业性，
19 位高级将领绝大多数是海军科班
院校毕业，并从基层舰艇起家，由舰

长 、支 队 长 、基 地 司 令 渐 次 升 任 要
职。如吴胜利担任过护卫舰舰长、驱
逐舰第 6 支队支队长。孙建国毕业
于海军潜艇学校，历任常规潜艇艇
长、核潜艇艇长。扎实的专业功底，
以及来自基层一线贴近实战化的作
训经历，对于他们担负海军的决策指
挥至关重要。海军总部 5 位副司令员
中，丁一平、田中出身于水面舰艇，前
者曾任护卫舰大队长、驱逐舰第 6 支
队支队长；后者曾任导弹艇艇长、扫
雷舰大队长。徐洪猛、刘毅出身于潜
艇，前者曾任潜艇第 42 支队支队长，
后者曾任核潜艇基地司令员。丁毅
出身于海军航空兵，曾任海航 6 师师
长、北海舰队航空兵司令员。新华

最高检依法决定
对郭有明立案侦查

日前，最高人民检察院经审查，
湖北省政府原副省长郭有明涉嫌受
贿犯罪，依法决定对其立案侦查并
采取强制措施，案件侦查工作正在
进行中。新华

4 月 15 日，在提出设立后历时近 5
个月，中央国家安全委员会召开第一次
会议，外界认为这个备受关注的机构已
正式启动运转。

据媒体昨日报道，事实上，中央全面
深化改革领导小组、中央国家安全委员
会、中央网络安全与信息化领导小组，这
三个由习近平总书记挂帅、正副负责人

不少于三名在任中央政治局常委的“顶
级配置”机构，一直以来都受到外界广泛
关注。据可靠消息，负责三大顶配机构
日常工作的办公室已经组建，人员基本
就绪，已经开始开展工作。

在三大机构中，中央全面深化改革
领导小组是迄今为止所披露的信息最多
的，也是最先召开小组会议的。根据官

方媒体的公开报道，1 月 22 日和 2 月 28
日，深改组已开过两次会，习近平总书记
作为深改组组长主持了两次会议。

中央网络安全和信息化领导小组
是在今年 2 月 27 日宣告成立的，当天
即在北京召开了第一次会议。网信组
仍由习近平任组长，副组长是李克强和
刘云山。据《法治周末》

发改委官员：
我国已属中高收入国家

昨日上午，发改委发展规划司
司长徐林在“十三五”规划编制新
闻发布会上表示，通过“十三五”的
努力，我国可能将进入高收入国家
的行列。

“ 目 前 ，我 国 人 均 GDP 达 到
6700 多美元，已经属于中高收入国
家的行列，我们的目标是希望通过

‘十三五’的努力，用世界银行的标
准接近高收入国家的行列，如果做
得更好一点，可能就进入高收入国
家的行列。”徐林说。
据《法制晚报》

中央深改组、国安委、网信组人员基本就绪

三大顶配机构已开展工作

专家:秘书干政已非治不可
建议加大用人失误倒查力度

2014 年中国反腐败工
作正在向纵深发展。中国
社科院法治国情调研室主
任田禾建议，反腐败工作的
一个重点是规范人事任免
问题，应建立用人责任倒查
机制，严惩领导干部违规配
秘书。

田禾研究员日前接受
记者专访，认为我国目前个
别秘书干政问题比较严重，
具体有以下几种表现：

秘书参与具体政务，代
行官员权力；涉及权钱交
易，与官员结成利益共同
体；借助曾为高官出谋划
策，进军仕途，占据要位；利
用手中海量资源和公权力、
话语权，为个人谋利等。田
禾研究员表示，根据中央规
定，只有副省级以上干部才
可配备专职秘书。

因为往往要顾及首长
的面子，现下的制度对秘书
的行为缺乏有效监管。此
外，不少下层官员希望借讨
好秘书得到升迁机会，因此
对于秘书干政的行为不敢
也不愿意表示不满。这种
放任的态度，导致少数贪图
私利的秘书，有更多的机会
代领导行使权力，甚至行使
腐败行为，已到了非治不可
的时候。

中国海军19位副大军区级以上将领
绝大多数科班毕业 背景相似

建议
严控党政机关
秘书设置

田禾说，当前个别党政机关所设的办公室等机构干部过
多，秘书不但负责工作安排、来客接待、讲稿起草等，还兼管
领导生活。少数不够级别的官员也热衷于配备秘书，以满足
权力虚荣。

所以，必须严控党政机关秘书设置。

现在有少数领导干部无论日常杂务还是工作统筹，全由
秘书代劳，特别是秘书写稿，领导念稿现象普遍。领导干部
不能写稿，或是其能力有限，或是其有“懒政”表现。为了使
领导干部更好地履行职务，必须加强领导干部的能力建设，
其中最重要的便是具有较强的写作能力和演讲能力。

在选用人方面要把好秘书提拔“门槛”，把秘书和其他候
选人放在一个平台上，秘书选拔任用不仅要征求上级意见，
还要让群众公开进行评议。

可考虑将提名权(或推荐权)与考察评价权、决定权适当
分离，提名者(推荐者)不参与考察评价环节和决定环节、决定
者不参加提名和考察环节、考察者不参与提名推荐环节和决
定环节，使人事任免在一个公平公正的环境中进行。

建议
严惩领导违规
配秘书

不应排除优秀的人才得到提拔。田禾认为，秘书在提拔
升迁中有优势，与秘书的岗位特点有关。

秘书一般属于办公厅或办公室的编制，这里是行政运转
的枢纽和行政信息的聚会点。秘书服务的对象是领导，领导
往往就是权力和决策中心。

必须要建立健全领导调研、会议、讲话和生活安排等各
种规范管理制度，严惩领导干部违规配置秘书，重点解决好
市、县级领导干部配备秘书过滥问题。

建议
加大用人失误
倒查力度

要制止长久以来形成的领导离任前提拔秘书这一用人
制度上的潜规则，严格推行领导干部用人失察“问责制”。

如经调查，领导干部确实有徇私舞弊行为，一要追究相
关负责人责任，对于拟提拔使用的秘书，也应取消其提拔资
格。据《法制晚报》

1
2
3

4

5

西太平洋海军论坛昨天在青岛闭
幕。齐聚青岛的中国海军司令员吴胜
利和日本海上自卫队幕僚长河野克俊，
不可避免地被问到了钓鱼岛问题，两人
也给出了类似的回答：中日海军的确在
东海有擦枪走火可能性，双方需要建立
避免冲突的机制。此外，河野克俊希望
借访华之机推动2009年之后的首次中
日海军最高级别对话，但吴胜利给出了
直截了当的回应：会见面，不排除寒暄，
但不会有正式会谈。

国土部称不动产登记
不为反腐和降低房价

土地、房屋、林地、草原、海域
等不动产权利涉及千家万户，建立
和实施不动产统一登记制度是当
前一项重点改革任务，社会高度关
注。不动产登记意义何在，当务之
急是什么，不动产统一登记体系何
以2018年才能基本形成？

国土资源部地籍管理司登记
局有关负责人23日称，建立和实施
不动产统一登记制度，有利于保护
不动产权利人合法财产权。“目前
有些媒体或网上解读，认为实行不
动产统一登记制度有利于防止腐
败，有利于降低房价，对房地产市
场影响等。我想这些不是不动产
统一登记的直接目的，不动产登记
的客观出发点也不是从反腐、抑制
房价考虑，尽管客观上可能多少有
关联。”新华

■速览


